



LAS TROPAS LEALES HAN DESEMBARCADO EN MALLORCA

Efectuado el desembarco en Punta Amer, la población civil se ha unido a las fuerzas populares, engrosando las columnas, que marchan sobre Palma

La rendición total de la isla no se hará esperar

En los frentes del Guadarrama

REFUGIADOS EN VALLADOLID. — TODOS LOS ESFUERZOS DE LOS SUBLEVADOS SE ENCAMINAN A UNA DES-ESPERADA DEFENSA. — GENERALES A LA GRENA. — EL INSPECTOR GENERAL RIQUELME ACLAMADO POR LOS MILICIANOS

Han llegado a Madrid algunos fugitivos de Avila. Todos coinciden en afirmar que el enemigo está tan desmoralizado, que en la capital abulense no se ve una persona. El tren que tenían los cabecillas para huir en dirección a Valladolid y otras poblaciones ha sido ya utilizado, y algunos jefecillos fascistas, en unión de sus familiares, se han puesto a salvo empleando este tren, que ha regresado a Avila para ser utilizado nuevamente en caso de apuro.

La población civil de Avila, por medio de la radio y de los periódicos madrileños, ya tiene noticias exactas de lo que ocurre en toda España. Tanto estos elementos como el proletariado están haciendo una gran resistencia pasiva para combatir a los fascistas.

En la zona donde actúa la columna del comandante Sabio también hubo ayer calma absoluta. Una parte de esta columna, al mando del capitán Gallego, ha establecido contacto con la del coronel Mangada, quedando, por lo tanto, más cerrado todavía el cerco que rodea a los traidores.

Las posiciones se mantienen sin disparar ni un solo tiro, porque el enemigo da muestras de gran abatimiento y no dispara ni una vez sus armas.

DIFÍCIL SITUACION DE LOS REBELDES POR FALTA DE PRIMERAS MATERIAS

Según los informes que hemos podido recoger en la línea de fuego, los fascistas no tienen fuerzas para realizar la ofensiva, y sólo a duras penas pueden mantener una defensiva desesperada.

En esta parte del frente han sido recibidos con júbilo varios fugitivos de los regimientos traidores y de las fuerzas fascistas de Valladolid. Relatan la mala situación en que se encuentran las fuerzas allí sublevadas, que, al igual que las de Avila y Segovia, están atravesando una crítica situación por la falta

de las primeras materias y la resistencia pasiva de la población civil y del proletariado de dichas capitales. Cuentan los fugitivos que en las provincias cuyas capitales están bajo el yugo fascista se observa un movimiento cada vez mayor en favor del Gobierno y del Frente Popular.

Los cabecillas rebeldes no piensan sino en huir, y los preparativos que se observan desde hace varios días, según declaran los fugitivos de Avila, Valladolid y Segovia, van encaminados a preparar una rápida fuga, a ser posible en dirección de la frontera portuguesa, ya que por Navarra es imposible que puedan huir.

DISCREPANCIAS DE LOS JEFES FASCISTAS

Además, declaran estos fugitivos que las divergencias entre los cabecillas traidores a la República se acentúan cada vez más, hasta el punto de que varios de ellos han llegado en más de una ocasión a las manos. Esto contribuye aún más a desmoralizar a las fuerzas rebeldes, en donde los planteos y las deserciones aumentan de día en día.

En el frente donde opera la columna del heroico coronel Asensio también hubo calma completa.

La artillería enemiga ha permanecido durante la jornada de ayer totalmente muda, lo que indica que las municiones no abundan precisamente en el campo fascista. No obstante, los disparos que últimamente, hace varios días, hicieron los rebeldes iban encaminados contra los hospitales, en los cuales ondea el pabellón de la Cruz Roja.

Nuestra aviación, durante toda la jornada, ha hecho frecuentes incursiones en el campo rebelde y ha lanzado algunas bombas con objeto de deshacer los núcleos fascistas y los nidos donde guardan sus armas, logrando plenamente los objetivos.

EL GENERAL RIQUELME, ACLAMADO

Gran parte del frente ha sido resorrído por el inspector general Riquelme. El heroico general conversó con los jefes de columna, para estar al tanto de cómo marchan las operaciones, y luego, mezclado entre los milicianos, conversó con

Los diputados señores Galarza y Ruiz Lecina y el ex-diputado señor Ruiz del Toro han enviado desde Mahón, a S. E. el Presidente de la Generalidad, el siguiente telegrama :

«Comunican desde el cañonero «Almirante Miranda» que la columna mandada por el capitán Bayo ha desembarcado a las nueve de esta mañana, con feliz éxito, en la isla de Mallorca, por la punta Amer.

El primero en poner pie en tierra ha sido el heroico capitán Bayo, con sección de marinera, tropa y milicias. Reina gran entusiasmo en esta isla por la feliz acción de las fuerzas leales y pueblo. ¡Viva la República!»

N. de la R. — Amer pertenece al término municipal de Artá, célebre por sus cuevas, situado en la parte poniente de la isla.

Seguidamente S. E. el Presidente de la Generalidad ha contestado con un efusivo telegrama, felicitando a los bravos defensores de la República y de la libertad.

LA DESESPERADA SITUACION DE LOS FOCOS REBELDES EN GALICIA

Madrid, 16. — Hemos captado un radio de la emisora facciosa de Pontevedra, dirigido a los radioyentes de Orense y El Ferrol, en servicio de socorro. Esto demuestra que no tienen contacto telegráfico ni telefónico, ni siquiera emisoras de radio en las otras provincias gallegas. Así pues, los rebeldes de Pontevedra se encuentran aislados, quedando desmentida totalmente la supuesta favorable situación de los facciosos en Galicia.

ellos largo rato en varios lugares de la Sierra. El general Riquelme fué recibido y despedido con grandes muestras de entusiasmo.

En toda esta parte de la Sierra donde operan las citadas columnas se observan preparativos como para una acción sobre determinados focos rebeldes.

La situación en el día de ayer

Normalidad absoluta en Madrid. Los leales a las puertas de Avila. Los facciosos se limitan a hostilizar a los defensores de la República. Actividad en todos los frentes

Madrid, 16. — El día de hoy ha transcurrido en Madrid con absoluta tranquilidad. La animación en las calles ha sido grande, pese al enorme calor que hace. La corrida organizada a beneficio de la Cruz Roja ha sido un éxito enorme. Desde ayer no había localidades, a pesar de que el precio de éstas no era muy reducido. En varios teatros se están realizando funciones a beneficio de distintas organizaciones que atienden heridos y a beneficio de las víctimas de la guerra. En todos estos espectáculos tomaron parte las principales figuras del teatro residentes en Madrid y artistas de variedades. La Banda municipal prestó su colaboración a una fiesta habida por la mañana en el Monumental Cinema, al final de la cual se pasó una cinta proletaria.

Las noticias del frente del Guadarrama hasta primeras horas de la tarde eran altamente satisfactorias. La columna del coronel Mangada sigue en Navalperal de Cineres y domina los altos del Alverche, que tienen una gran importancia para asegurar el subministro de fluido eléctrico de Madrid, ya que en aquellos saltos de agua se produce energía para la más importante compañía subministradora de

fluido. Esta columna ha ocupado también los lugares en los que se descubre la capital de Avila, cuya toma se realizará cuando el mando lo considere conveniente. La impresión es que no ofrecerá mucha resistencia.

Hoy, por la mañana, salieron con rumbo a otros sectores de la sierra varios aeroplanos, para proseguir su labor de días anteriores, castigando a las concentraciones facciosas. Los facciosos, como en días anteriores, no han presentado franca batalla, lo que acentúa la impresión de que sus provisiones y municiones son escasas y se limitan a hostilizar a las columnas que con mayor energía defienden a la República.

Se tienen noticias de la magnífica actuación de la columna Fantasma, llegada de Valencia, que durante unas horas permaneció en El Escorial preparando su intervención en el frente del Guadarrama.

De los demás frentes se tienen noticias de que ha habido bastante actividad, pero reservamos nuestros informes en espera de los que se faciliten con carácter oficial, a fin de no incurrir en indiscreciones, que serían muy útiles a los enemigos del régimen.

La escuadra, en su casi totalidad leal al Gobierno republicano, ha limpiado totalmente el Mediterráneo

Madrid, 16. — En el ministerio de Marina estuvieron hasta primera hora de la noche con el jefe del Gobierno don Indalecio Prieto, los señores Casares Quiroga, Barcia y Blasco Garzón.

Con el señor Prieto conferenció extensamente el comandante de los Somatenes de Cataluña, señor Pérez Salas.

Acudió al ministro de Marina, conferenciando con las personalidades allí reunidas, el teniente de navío señor Balboa. Este, al terminar, manifestó a los periodistas que la escuadra republicana había limpiado totalmente de enemigos el Mediterráneo. Por esta parte nada hay que temer. La Marina de guerra republicana, vigía constante de los derechos del pueblo, ha cumplido su misión plenamente.

Final mitin Olympia

(Viene de la pág. 4.)

evocando la solidaridad de los hombres libres del mundo.

A continuación, Emilio García, del Comité Regional de la U. G. T., dedicó sus primeras palabras al recuerdo de uno de los primeros luchadores caídos, Antonio López Raimundo.

Destaca el ejemplo de Asturias durante el año 1934, y dice que solamente siguiendo la línea de conducta de aquellos valerosos mineros se conseguirá extirpar de nuestro país para siempre el odioso fascismo.

Se refirió también a la unidad del proletariado. Dijo que hay hombres inconscientes o malvados que han afirmado que podría entablarse una pugna entre la U. G. T. y la C. N. T. Yo digo que no puede entablarse esta lucha, porque ello sería insultar la memoria de los que cayeron en el frente de batalla, sin que para ello se les preguntara si pertenecían a una u otra organización sindical y... (La ovación que se produce no nos deja oír el final de la frase.)

Es preciso estructurar un orden revolucionario, porque queremos para nosotros la organización del trabajo cuando se vaya a la transformación total del régimen. Entre tanto hemos de establecer dos frentes de lucha: el de la guerra y el del trabajo. Todos, lo mismo desde las fábricas que con el fusil en la mano, servimos y ayudamos a la revolución.

Se ha de forjar el ejército revolucionario, el ejército del pueblo, que ha de guardar las conquistas alcanzadas y ha de defendernos de nuestros enemigos. Porque ya lo habéis visto, cuando un ejército no respeta al pueblo este ejército es aniquilado.

Acaba diciendo que es preciso ser disciplinado y enérgico para poder levantar sobre las ruinas del fascismo una sociedad libre, donde vivan solamente los que trabajan y los que producen.

A continuación hace uso de la palabra el señor Andre Tournier, miembro del Comité Central de las Juventudes Comunistas de Francia y secretario de la sección de la Cataluña francesa.

Se expresa en catalán en forma breve y enérgica, propugnando por la más íntima unión de todas las fuerzas de la juventud revolucionaria: anarquistas, comunistas, socialistas, hombres libres. Dice que la juventud francesa sigue con impaciencia, pero segura del triunfo de los luchadores antifascistas españoles, lo que ocurre en la península, ya que la suerte de la juventud de la República francesa y del mundo entero depende de la suerte de esta juventud española.

Termina con un llamamiento a la solidaridad de todas las juventudes del mundo.

Después el señor Ardiaca, del Comité del P. S. U. C., hace uso de la palabra.

Se refiere en primer lugar a la concordia de que hablaban los hombres de la Lliga poco antes del 19 de julio. Una concordia que consistía en abandonar Cataluña a la voracidad y a la barbarie de los generales fascistas, para después, como ocurrió en octubre de 1934, venir ellos a recoger el botín de su traición.

Vemos asimismo que los generales facciosos hablan de patria, de patriotismo. Su patriotismo, ya lo veis, se reducía a entregar las Baleares al imperio fascista italiano y las Canarias a la Alemania de Hitler. Pero no contaban con la respuesta del pueblo. Todos, obreros y clase me-

dia, azuzada esta última por el ejemplo de los fascismos internacionales, han luchado hermanadas contra el fascismo. Y al lado de nuestros milicianos vemos, hay que hacerlo constar, a los militares del pueblo, que han permanecido fieles a la causa de la Libertad.

Después se dirige en castellano a los obreros de España, diciéndoles: Camaradas de España: Cataluña no olvida la gesta de sus hermanos de Madrid al declarar aquella magnífica huelga general en septiembre del 1934, ante la llegada a la capital de la República de los grandes teratenientes catalanes que iban a traicionar nuestros derechos y a destruir nuestras libertades. Cataluña seguirá unida y en estrecho contacto con los hermanos de toda España, y promete solemnemente que pondrá todos sus hombres, jóvenes y viejos, mujeres y niños para venir a aplastar el fascismo y a traer la libertad.

Termina con unas palabras en catalán de fe absoluta en el triunfo de las fuerzas populares.

En último lugar, habla el secretario general del P. S. U. C. y ex consejero de la Generalidad señor Comorera.

Empieza asegurando que nunca como en la ocasión presente ha sentido la enorme responsabilidad de sus palabras. Tenemos a favor nuestro todos los factores necesarios para asegurar la victoria, pero errores o imprevisiones nuestras podrían estorbarla, y esto es lo que hay que evitar.

El primer objetivo y nuestra máxima obsesión ha de ser ganar la guerra. Ganarla como sea y cuánto antes mejor. La República se quedó en veinticuatro horas sin la máquina coercitiva del Ejército. Ante este hecho hemos tenido que improvisar milicias y armamento. La victoria será nuestra, pero es necesario hacerse la idea de que puede ser larga, y, por tanto, hemos de preparar nuestra organización bajo este punto de vista. La lucha que estamos sosteniendo no es solamente una lucha interior, una lucha civil, sino que en estos momentos somos el eje del mundo. El fascismo internacional está librando una batalla decisiva.

Pasa a analizar la situación europea, y dice que Francia y la U. R. S. S. son los dos blancos del odio del fascismo y del capitalismo internacional. Si admitimos como hipótesis imposible nuestra derrota, Francia también sería víctima y el fascismo internacional caería como una alud sobre la Rusia soviética.

Ya veis que tenemos una enorme responsabilidad no solamente para salvar nuestros intereses de clase, sino para impedir el avance del fascismo internacional.

Asegura que en muchas ciudades de España hay agentes del fascismo italiano y alemán que cuidan de proveer de armas y municiones a los militares facciosos.

Hemos de procurar un rompimiento imprevisto de nuestras relaciones internacionales, ya que nuestra economía depende en gran parte del extranjero y no nos conviene dejarla limitada a nuestro país, ya que ello traería como consecuencia la imposibilidad de proveernos de las materias que hoy importamos.

Relata después las consignas inmediatas que ha de hacerse suyas la clase trabajadora para poder después proceder a la reconstrucción del Estado. Estas consignas son: nacionalización de los servicios públicos y de la Banca privada, municipalización de los servicios públicos, incautación de las industrias

El triunfo de la República es indiscutible

La moral de las tropas leales y milicias populares

Nada más distante de las patrañas puestas en circulación por las emisoras facciosas, tanto sobre el orden público en el territorio donde rige la legalidad republicana como acerca de los fantásticos planes enemigos, que desde el día 19 de julio se vienen, día a día, estrepitosamente, al suelo, con la consiguiente abundante cosecha de derrotas, que se traducen, naturalmente, en hechos de armas victoriosos para las fuerzas leales de la República.

Nada más lejos, decimos, de la realidad que esas fantasías calenturientas, propias del fracaso inevitable.

En Madrid, y en el territorio libre de rebeldes, que es la mayoría del país, la tranquilidad es absoluta, y la población trabaja intensamente, con disciplina y mayor unanimidad, incluso, que antes del 19 de julio. Inercia y engaño son, pues, tales informes, a base de imposturas ridículas. La confianza en el triunfo indiscutible aumenta, si cabe, en el pueblo y en el Gobierno. Este prepara, con serenidad y sangre fría, atento a ahorrar vidas y animado de un sentimiento de humanidad, que falta en los rebeldes, lo necesario para reducir inexorablemente a los insurrectos.

Citaremos unas palabras del comandante Pérez Farrás, jefe de una de las columnas que marchan sobre Zaragoza, reveladoras de ese entusiasmo popular y de esa acción frenadora que lleva a cabo el Gobierno. El bravo jefe republicano ha dicho: «He de esforzarme mucho para contener el arrojío y el ímpetu de los hombres de mi columna, deseosos de avanzar en tromba; pero nuestra misión es, en efecto, ir adelante, mas con el menor número de bajas posibles, ya que el enemigo sólo piensa en la defensiva, y provoca al retirarse voladuras de puentes, incendios y otras catástrofes. No debemos hacerle el juego al enemigo. Entraremos en Zaragoza más pronto de lo que muchos creen — ha dicho el heroico Pérez Farrás.»

de guerra, cooperativización de las industrias y comercios, control obrero en las industrias, expropiación de los latifundios, redistribución de la pequeña propiedad, colectivización de los frutos del campo, control y monopolio del comercio exterior y organización de la guerra con eficacia y responsabilidad.

Termina diciendo que hemos de levantar la moral del país y hacerlo apto, terminando con las iniciativas de los que deshonran la revolución para vivir en la nueva sociedad que ha de surgir de las ruinas del fascismo.

Todos los oradores fueron calurosamente aplaudidos. La banda de música interpretó varias veces *La Internacional*, el himno de Cataluña, el de la República y *La Marsellesa*.

Al terminar el mitin se organizó una manifestación que se dirigió por las rondas a la plaza de Cataluña, donde se disolvió, formando parte de la misma varios centenares de milicianos armados y gran número de milicianas, los que en perfecta formación de cuatro de fondo recorrieron el citado trayecto en medio de las ovaciones del público que presenciaba el desfile.

Abren sus puertas los teatros barceloneses, que se ven abarrotados de público, en las funciones del sábado y domingo

Al igual que lo hicieron en la semana anterior los salones dedicados al cultivo del séptimo arte, anteayer abrieron sus puertas nuestros teatros. Este esfuerzo, verdaderamente extraordinario, realizado por los elementos coaligados que tienen a su cargo la meritoria labor de hacer que la vida artística de Barcelona recobre toda su pujanza, ha merecido los más calurosos elogios por parte de los ciudadanos en general. Hay que destacar principalmente el esfuerzo — cada uno dentro de su esfera de acción — de la Comisaría de Espectáculos y del control establecido por la C. N. T., así como el entusiasmo puesto a contribución por los notables y popularísimos artistas que figuran en las compañías actuantes.

La formación en que figuran Enrique Borrás y José Clapera representó, en el Poliorama, *Terra Baixa*. No es necesario hacer el elogio de la interpretación. Estuvo a la altura de la fama de los nombres prestigiosos que integran la compañía. Las ovaciones del público sonaron durante toda la tarde.

En el Español, José Santpere, rodeado de los prestigiosos y graciosísimos Arteaga, Pedrola y Capdevila, con la excelente actriz Pepita Fornés, ha reaparecido con uno de sus éxitos. A aplaudir a Santpere y a los suyos acudió este público incondicional del gran actor, que gusta del sabor alegre de las comedias vodevilesas, que durante tantos años dieron nombre al teatro Español.

Marcos Redondo y Antonio Palacios, en el Novedades, han sumado durante años seguidos una colección de éxitos. No es de extrañar así que *Katuska*, que ayer se representó en el popular teatro, cantada por el popular divo, refrendase una vez más los éxitos aquéllos.

Una presentación excelente y un conjunto notable contribuyeron a resaltar los valores de la feliz interpretación.

La del manojo de rosas puso para su presentación en el Victoria la compañía lírica que ayer comenzó su actuación. Pedro Segura, Pablo Hertogs, Gloria Alcaraz, Antonio Miras, Luis Fabregat y el resto de los intérpretes, realizaron una labor tan acertada como siempre.

En el Nuevo, José Llimona, María Teresa Moreno, Salud Rodrí-

guez, Juan Rosich, Font-Mola y Garrido presentaron *Cançó d'amor i de guerra*, de manera intachable.

La compañía castellana que se presentó en el Barcelona obtuvo un éxito reciente con *Dueña y señora*, a la que no se le puede negar el atractivo que ejerce sobre el público. Esperanza Cortés está muy bien en el personaje central; Anita Tormo, Manolo París, Grases Sansó y demás colaboraron en el éxito.

En el Romea se reprizó la obra de Salvador Bonavía *Marieta cistellera*. María Vila y Pío Daví, Angela Guart, María Morera, Emma Alonso, Gimbernay y Ventayols, todos, en fin, insustituibles en sus intervenciones.

Enriqueta Torres y Salvador Sierra dieron principio a una temporada de teatro social y tuvieron el buen acierto de elegir *Juan José*, de Dicenta, drama de carácter social.

Buena prueba del interés que todavía despierta *Juan José* en el público es el que acudió al Apolo y los constantes aplausos que durante toda la tarde sonaron en la sala en premio a la obra y a la interpretación. Para el martes anuncian en este teatro, a petición de militantes obreros, la reposición de *Los arlequines de seda y oro*, la sátira de la vida española, hace años no representada.

En el Cómico no pudieron levantar el telón. Las muchachas de conjunto no habían tenido tiempo para ensayar debidamente bailables y conjuntos. Ayer, domingo, abrió sus puertas el Cómico con *Mujeres de fuego*, el más fastuoso de los espectáculos del día. Margarita Carbajal y Mapy Cortés, vedetes popularísimas, son las dos figuras centrales del espectáculo. Con ellas, Valle y Garasa, unas segundas tiple preciosas y unas girls, la revista queda redondeada.

En todos los teatros, a la vez se interpretó *El himno de Riego*, *Els Segadors* y, al finalizar, *La Internacional*.

Todos los himnos fueron escuchados en pie por el público, los brazos en alto, entre grandes muestras de entusiasmo. En todos los teatros se vieron obligadas las primeras figuras a dirigir la palabra al público, entre las más grandes ovaciones logradas en su vida. La emoción vibró en todos los teatros. El entusiasmo fué inmenso.

En Extremadura Los esfuerzos de los facciosos se estrellan ante el heroísmo combativo de los leales

Según manifestaciones de un ministro, la situación es tan optimista que no cabe esperar más. Se combate fuertemente en la región de Extremadura.

Nuestra Aviación y nuestra Marina han llegado a superarse, al extremo de que lo que los enemigos suponían franqueable ha sido un nudo terrorífico, donde se deshacen las vanas ilusiones de los rebeldes.

Hay que insistir en el hecho admirable de que el pueblo en armas es una muralla ante la que se estrellan todos los intentos de los facciosos.

EL ASEDIO DE VELALCAZAR DURO VEINTISEIS HORAS, Y LOS REBELDES TUVIERON UNOS DOSCIENTOS MUERTOS

Madrid, 16. — Por referencias fidedignas se conocen interesantes detalles relacionados con la toma de Velalcazar, en la provincia de Córdoba. La operación fué brillantemente realizada por la columna de milicianos al mando de Alfonso Gutiérrez Rodríguez. El asedio de Velalcazar empezó a las seis de la mañana y duró veintiséis horas. En la lucha contra los rebeldes se emplearon bombas y dinamita. Los enemigos habían instalado para su defensa alambradas electrificadas con una energía de 32,000 voltios. Las fuerzas leales tuvieron once heridos y un muerto, y los rebeldes se calcula que tuvieron unos doscientos muertos.

El festival efectuado ayer tarde en la Monumental constituyó un acto de afirmación republicana. Las fuerzas de las milicias desfilan entre entusiastas ovaciones. Vibrantes parlamentos del Presidente de la Generalidad, de Ricardo Sans afiliado a la C. N. T. y de un Guardia Civil. "¡Viva la guerra contra el fascismo, luchad por la libertad!", dice Luis Companys

En la Plaza de Toros Monumental tuvo lugar, ayer tarde, la extraordinaria corrida de toros, organizada por la Unión de Picadores y Banderilleros de Toros, Regional de Cataluña, a beneficio de la subscripción abierta en favor de las Milicias Antifascistas y Hospitales de Sangre.

CONCIERTO POR LA BANDA MUNICIPAL DE BARCELONA

Antes de la hora anunciada para dar comienzo la corrida la Banda Municipal ha dado un concierto, situándose en el centro del ruedo. Bajo la experta dirección del maestro Lamotte de Grignon, banda han interpretado selectas composiciones, que en todo instante han sido subrayadas por el aplauso atronador del público. Las ovaciones se han hecho atronadoras al hacer oír los profesores de la Banda Municipal de Barcelona, *El himno de Riego, Els Segadors y La Internacional*. El público, en pie, ha seguido la interpretación de los tres himnos republicanos rubricando con emocionantes ovaciones estas composiciones, lanzando vivas y levantando el puño en alto cuando no aplaudía.

EL DESFILE

Seguidamente ha tenido lugar un brillante desfile. De nuevo los espectadores se han alzado de sus asientos emocionados por el aspecto que el anillo ofrecía. Abría marcha en el desfile la Banda de la Cruz Roja, dirigida por el popular Ricardo, que iba precedida de una sección de tambores y trompetas.

Seguía a ellos la banda montada de trompetas de las Milicias. Una compañía de a caballo y otra de infantería de milicianos desfiló siguiendo a su banda y su bandera.

Y cerrando la marcha de este desfile, las cuadrillas.

Las fuerzas de la milicia de caballería evolucionaron por el ruedo, practicando ejercicios que fueron ovacionados por los que llenaban la Plaza Monumental.

Al abandonar la arena las fuerzas de las milicias de a pie y de a caballo, junto con la banda de trompetas y tambores y la música de la Cruz Roja, se las ovacionó de nuevo.

Los toreros, sin distinción de categorías, salieron al centro del anillo para agradecer la ovación delirante que se les tributaba y que agradecían alzando el puño en alto.

LA CORRIDA DE TOROS

Los protagonistas de la fiesta brava estuvieron a la altura del entusiasmo del público que había concurrido a la plaza. Juan Luis de la Rosa, que había empezado muy bien, vió malograda su labor por haber debido pasar a la enfermería a causa de una herida contusa que recibió al lancear al

primero de la tarde. Pedrucho derrochó buena voluntad y pundonor. Tuvo que matar los tres toros por los percances que ocurrieron a sus compañeros y salió airoso de su cometido. Curro Caro triunfó en toda línea, a pesar de resultar cogido al entrar a matar. Para todos hubo grandes ovaciones.

De los novilleros, Morenito de Valencia fué el héroe. Cortó las orejas y el rabo de su toro. Suárez Merino, discreto, y «Faraón» demostró un miedo insuperable y fué silbado, aunque sin excesivo encono.

EL PRESIDENTE COMPANYS EN LA MONUMENTAL

Cuando recogía las banderillas Moyita, ha aparecido en el palco presidencial don Luis Companys. La presencia del señor Companys ha sido acogida por el público con una ovación clamorosa. Los espectadores, en pie, han tributado a don Luis Companys un emocionante recibimiento. Los vivas al Presidente y los aplausos se han confundido. Se ha suspendido la lidia, y los toreros desde el ruedo han vitoreado también al Presidente. Don Luis Companys juntaba las manos en alto para corresponder al cariño con que le ovacionaban. La Banda de la Cruz Roja interpretó *Els Segadors*.

Próximos al palco presidencial aparecían varios jefes y oficiales de la Guardia civil, que ostentaban en lugar del tricornio gorros republicanos. Los espectadores han ovacionado a la Guardia civil. Los jefes y oficiales, en pie, con el puño en alto, han agradecido los aplausos de la muchedumbre.

VIBRANTES PARLAMENTOS DEL PRESIDENTE LUIS COMPANYS, DE UN DIRI- GENTE DE LA C. N. T. Y DE UN GUARDIA CIVIL

Después de arrastrado el cuarto toro han desfilado de nuevo por el ruedo las fuerzas de las milicias. Las ovaciones del público han sido más intensas, si cabe, que las anteriores. Las banderas han sido clamorosamente aplaudidas. El público enronqueció aclamando con vitores al Presidente Companys, a las fuerzas leales y a la Guardia civil. Los milicianos, en correcta formación, han dado dos vueltas al ruedo y se han detenido dando frente al palco ocupado por Luis Companys, alzando en alto el puño, en espera de que el Presidente les dirigiese la palabra.

El Presidente de la Generalidad de Cataluña, ha dicho estas palabras:

«Viva la guerra contra el fascismo. Luchad por la libertad.»

Con ser escasas palabras, cada una de ellas ha sido interrumpida por el entusiasmo del pueblo, que no podía contener su fervor republicano y lo exteriorizaba con vivas y aplausos. Cuando el silencio ha imperado de nuevo, el dirigente de la C. N. T. Ricardo

A beneficio de los que luchan contra la criminal sublevación

EL FESTIVAL EN EL CAMPO DEL GRACIA

Ante numerosa concurrencia celebróse, ayer tarde, en el campo del Guinardó, el magno festival deportivo a provecho de las Milicias Antifascistas. El terreno del Gracia presentaba brillantísimo aspecto, encontrándose completamente abarrotado de público la gradería de general, así como la espaciosa tribuna, que, como escasas veces, vióse absolutamente llena. Esto demuestra magníficamente la adhesión entusiasta y digna que la gran masa deportiva siente hacia estos festivales benéficos de un fin tan altruista y patriótico.

GRACIA, 1; EUROPA, 5

El festival inicióse con el encuentro entre los equipos titulares del Gracia y Europa.

Bajo el arbitraje de Tonioloán, los onces alineáronse así:

Gracia: Petrus, Alonso, Florenza, Gallego, Martínez, Juncosa, Lloret, Baró, Serrano, Cano y Farré.

Europa: Montserrat, Barberá,

Sans, que se encontraba en el palco cercano al del Presidente de la Generalidad, ha pronunciado este discurso:

«Trabajadores que habéis dejado las herramientas de las fábricas y talleres para defender los derechos del pueblo, ¡viva la Libertad! En este momento solemne tenéis que recordar que mientras nosotros estamos divirtiéndonos, están nuestros hermanos en el campo de batalla. El sacrificio que representa luchar en el frente como lo hacen nuestros compañeros tiene que ser recompensado por nosotros. Tenemos la obligación ineludible de dejar de comer, de dejar de dormir, de trabajar incesantemente para que a ellos no les falte nada.»

El parlamento de Ricardo Sans fué objeto de una calurosa ovación.

Un guardia civil que ocupaba también un palco se alzó, y con voz velada por la emoción gritó: ¡Vivan los obreros! ¡Viva la República española! ¡Viva el Frente popular!

Cada viva fué contestado por los espectadores, que ofrendaron una nueva ovación a los que les habían dirigido la palabra.

EL PRESIDENTE COMPANYS ES ACLAMADO A LA SALIDA DE LA PLAZA

En los pasillos de la Monumental se agolpó el público para tributar al Presidente Luis Companys la postrer ovación de la tarde. Difícilmente pudo abrirse paso el Presidente, que sólo encontraba manos deseosas de estrechar la suya. Para todos tenía Luis Companys un saludo cariñoso, fraternal.

Pudo por fin llegar el Presidente hasta el coche oficial. En la calle el entusiasmo fué creciendo, y hasta muy cerca de la plaza de Tetuán el automóvil presidencial tuvo que avanzar lentamente, pues el pueblo, rodeándole, impedía su marcha.

Tarde de grato recuerdo la de ayer. El cronista se convierte en reportero. A estas líneas deslabazadas, escritas precipitadamente, quiere ponerles su firma, no por lo que valgan, sino para sumarse también al homenaje a las milicias y al Presidente de la Generalidad.

Bartín, Cifré, Serracant, Muntané, Mayoral, Blay (en el segundo tiempo Granell), Ballester, Mas y Serra.

El juego desde los primeros momentos fué llevado a gran tren, destacando el mejor conjunto del Europa, en contraste con un gran entusiasmo del Gracia que logró nivelar el dominio e incluso crear diversas ocasiones peligrosas ante la meta de sus rivales que no surtieron efecto por falta de efectividad en el chut. El Euripa, más ducho y bregado, supo administrar mejor las oportunidades y así vimos como Serracant y Mas lo graban para su equipo los primeros goals de la tarde. Al poco rato, Lloret de cabeza, marcó el único tanto para el once rojo. Con este resultado finalizó el primer tiempo.

La segunda parte también fué jugada con gran entusiasmo y codicia. Como en la anterior, el Europa mostró un conjunto superior al de sus contrarios, sin que esta superioridad fuera suficiente para imponer un pronunciado dominio ya que éste se mantuvo generalmente nivelado. No obstante, el Europa marcó tres nuevos goals, el primero de ellos de un centro de Mayoral que remató Serra de cabeza, el segundo de un chut de Granell, que desvió un propio jugador del Gracia y el tercero de un remate de Ballester a un pase de Muntaner.

Durante el descanso del anterior partido, desfilaron por el terreno de juego, en perfecta formación, un escuadrón de milicianos del P. O. U. M. así como una compañía de infantería, también del P. O. U. M., con sus respectivas banderas. La presencia de dichas fuerzas, así como los diferentes ejercicios que efectuaron, fueron objeto de entusiastas vitores y ovaciones.

BARCELONA, 2; ESPAÑOL, 3

El partido entre los eternos rivales resultó en conjunto muy interesante y competido. El Español inició el juego con mayor entusiasmo y coraje que el Barcelona, circunstancia que les valió un ligero dominio, traducido, a los diez minutos de jue-

go, en el primer gol de la tarde, logrado por Espada, al rematar de cabeza un centro de Prat. La línea media del Barcelona, ya mejor entrada en juego, dió más rendimiento, y fué cuando los azulgrana lograron nivelar el juego, presionando con alguna insistencia la meta defendida por Martorell. No obstante, la mayoría de avances viéronse malogrados por la ineficacia de Gual y algunos pronunciados fallos de Torredelfot. La primera parte finalizó, pues, con el resultado de un gol a cero, favorable al Español.

Al reaparecer los equipos, vimos que en las filas del Español Navés substituía a Martorell, y en las del Barcelona, Aubach a Bayo.

El Barcelona en el segundo tiempo mejoró el juego, y, además, bregó con más entusiasmo y fondo que el Español, especialmente durante los primeros treinta minutos. El empate registróse a los cinco minutos, al rematar Torredelfot un pase de Gual. Al poco rato, Gual logró el segundo tanto del Barcelona, pero el Español, ante el resultado adverso, tuvo una reacción formidable, que le valió, en los últimos minutos del encuentro, empatar por mediación de Espada, y, seguidamente, Quesada, muy oportuno, marcó el gol de la victoria. Cuando ante la meta del Español se había resuelto un formidable barullo, Villalta dió por finalizado el partido.

Dels Español destacó la gran actuación de Solé, que mostró hallarse en magnífica forma. También estuvieron muy acertados Martorell, Pardo, Prat y Bosch. Del Barcelona, la mejor línea fué la de defensas y su mejor elemento Bayo. También Franco jugó bien, y de la delantera, en conjunto, muy fallona; el mejor, Pagés.

Arbitró Villalta, y los equipos fueron: *Barcelona*: Pauné, Babof, Bayo, Pedrol, Franco, Bardina, Torredelfot, Estrada, Gual, Pagés y Solé. — *Español*: Martorell, Pardo, Teruel, Cardús, Solé, Gallego, Prat, Quesada, Espada, Pascual y Bosch.

Asistió al partido el teniente de Alcalde del distrito VIII, doctor Mori, acompañado de otras personalidades.

Ultima hora

Una nueva victoria contra las tropas facciosas

Se han rendido los últimos focos rebeldes de Gijón

La ocupación total de Asturias por los leales es inminente

Madrid, 16. — A las diez y cuarto de anoche, en el Ministerio de la Guerra, facilitaron la noticia de que se acababan de rendir las fuerzas sublevadas que se habían refugiado en el cuartel de Ingenieros y en la cárcel de la ciudad de Gijón, donde resistían desde hace algunos días.

Las fuerzas leales y milicias populares, entraron a dichos lugares al grito de «Viva la República», que fué contestado por la mayoría de soldados que se hallaban refugiados en ellos y que habían sido obligados a hacer frente a las fuerzas del Gobierno, bajo severas amenazas de los jefes sublevados y grupos de fascistas.

Se hicieron gran número de prisioneros y se ha recogido gran cantidad de armamento y municiones.

Ocupado definitivamente Gijón, la situación de Asturias queda perfectamente despejada a favor de las fuerzas leales.

El sitio de Oviedo que se hacía ya insostenible para los rebeldes, se estrechará más con los refuerzos que habrán de llegar inmediatamente de Gijón, poniendo a la plaza, capital de la región asturiana, en el trance de una capitulación inmediata o de una invasión irresistible de las fuerzas populares.

Consejo de Ministros
Prosigue la labor de saneamiento en los ministerios, siendo destituidos gran número de funcionarios desafectos al régimen
Se prolonga por 30 días más el estado de alarma en todo el territorio nacional

Madrid, 16. — El presidente del Consejo facilitó a los periodistas el índice de los Decretos firmados por S. E., aprobados en el Consejo de ayer:

Trabajo. — Decreto disponiendo la separación definitiva del servicio, con pérdida de todos sus derechos en los cargos que se citan, y en cualquier otro que dependiente del Ministerio de Trabajo pudieran desempeñar actualmente los funcionarios que en las relaciones siguientes se indican:

Cuerpo de Sanidad Nacional. Empieza la relación con don José Albert Palanca y acaba con don Manuel González Ferrada.

Servicios Centrales de la Dirección General de Sanidad. Empieza con don Francisco Bustamante y acaba con don Antonio Ferrada.

Lucha Antituberculosa de España. Empieza con don José Codina y acaba con don Jaime Nonell.

Lucha Antivenérea Nacional. Empieza con don José Ferrer Portilla y acaba con don Juan Sanz de Grado.

Servicios Nacionales Antitracomatosos. Don Pedro Pena Ibarra.

Jefes de Servicios de Puericultura. Empieza con don Lorenzo Sánchez y acaba con don Juan Foix Marín.

Escuelas Nacionales de Puericultura. Don Alberto Aparicio, don Enrique Moreno y don Pablo Sánchez Linares.

Cuerpo Médico de Baños. Empieza con don Aurelio García Gaviola y acaba con don Víctor Manuel Noguera.

Instructoras de Sanidad. Empieza con doña Elvira García y acaba con doña Blanca Uruñuela.

Sub-Delegados de Medicina de Madrid. Don Antonio Martín Menéndez, don Emilio Serrano Fernández y don Antonio Marín Calderón.

Disponiendo el cese del personal del Cuerpo Técnico Administrativo Auxiliar del Ministerio del Trabajo.

Disponiendo que la Administración del Patronato Político Social, se incaute provisionalmente de las barriadas de Casas Baratas que se encuentran abandonadas por sus concesionarios.

Agricultura. — Cesantía de varios inspectores veterinarios.

Industria. — Cese de los inspectores generales del Cuerpo de Ingenieros Industriales, don Carlos Emilio Martínez y don Manuel Casanovas.

Presidencia. — Prolongando por treinta días más el estado de alarma en todo el territorio nacional y plazas de soberanía de Ceuta y Melilla.

Trabajo. — Disponiendo cesen en los cargos que desempeñan y pasen a prestar sus servicios en los que se mencionan, don Víctor María Cortezo y don Enrique Bardají.

Hacienda. — Nombrando delegado del Gobierno, en el Consejo Superior Bancario, a don Gabriel Franco.

Obras Públicas. — Declarando cesantes a varios ingenieros de caminos, ayudantes de obras públicas i sobrestantes.

Decreto disponiendo quede disuelta la actual sección de ferrocarriles de este Ministerio, y en-

comendado el despacho de sus asuntos a cuatro Negociados.

Instrucción Pública. — Nombrando vocal del Consejo Nacional de Cultura, a don José Verdes Montenegro.

Disponiendo la cesantía de catedráticos en la relación que empieza con don José Yanguas Mesías y acaba con don Jesús de Segura.

Id. Designando setenta miembros de la Academia Nacional Española, mixtos los vocales de cada una de las secciones.

Agricultura. — Decreto sobre adquisición de la propiedad por arrendatarios y aparceros.

Otro sobre el cese de los vicepresidentes primero y segundo de la Comisión Mixta Arbitral Agrícola, don Fernando Trías López y don Enrique Moret.

Otro adscribiendo a la Dirección General de Ganadería, a don Carlos Ruiz Martín, director del Instituto.

Otro nombrando presidente del Consejo Forestal, al inspector general de ingenieros de montes, don Eduardo Hervella.

Otro disponiendo el cese de don Valentín Céspedes, de los servicios centrales de la Represión del Fraude, y de doña Rosario Queipo de Llano, auxiliar a extinguir del Ministerio de Agricultura así como varios funcionarios del Cuerpo de Inspectores Veterinarios y del Instituto de Reforma Agraria.

Industria y Comercio. — Disponiendo el cese de don José Romero, don Carlos Montañés y don Manuel Casanovas.

Comunicaciones. — Disponiendo el cese de diversos funcionarios del Cuerpo de Subalternos de Correos.

Estado. — Disponiendo la cesantía de don José Manuel López Balboa.

Gobernación. — Nombrando al teniente coronel don Sebastián Royo Salsamendi, para el mando del Cuarto Tercio en plaza de superior categoría.

Justicia. — Decreto de cese de los jueces municipales suplentes, fiscales y suplentes, y disponiendo de las reglas para el nombramiento de nuevos funcionarios de la Justicia Municipal.

Otro disponiendo la separación del servicio con pérdida absoluta de todo derecho, los funcionarios del Cuerpo de Prisiones y guardias del mismo que están prestando servicio en las poblaciones sometidas a las fuerzas rebeldes.

Otro autorizando al ministro de Justicia para que pueda nombrar con carácter interino, funcionarios de la carrera judicial y fiscal de cualquiera que sea su categoría como asimismo secretarios de Juzgado y Tribunales de la nación.

— Febus.

FRONTON TXIKI-ALAI
 Plaza Buensuceso, 1; teléfono 23193.
 Hoy, lunes, tarde, a las 4: Arrate I y Toni contra Matilde y Aurora.

FRONTÓN NOVEDADES
 Hoy, lunes, tarde, a las 4, a pala: Chistu I-Villaró contra Muñoz-Elorrio. — Detalles por carteles.

Para la conservación de las obras de arte

Manifestaciones del consejero de Cultura

El Comité Peninsular de la Federación Anarquista Ibérica ha entregado al consejero de Cultura, para su ingreso en el Museo de Cataluña, la valiosa colección de pinturas que tenía en su residencia el señor Cambó. El consejero de Cultura ha manifestado que se complacía en hacer público cómo han sido salvaguardadas por la C. N. T. y la F. A. I. estas obras de arte durante los días que han estado en el domicilio incautado.

LO QUE CUENTA UN PRISIONERO DE LA SITUACION DEL ALCAZAR DE TOLEDO

Madrid, 16. — El enviado especial del periódico *Ahora*, en Toledo, se ha entrevistado con la tabernera Antonia Pozas, muy conocida en aquella capital, quien se hallaba prisionera en el Alcázar, juntamente con su nuera Elena Moral y dos hijos de tres a cinco años, que lograron fugarse en la madrugada del sábado gracias a la ayuda que les prestó un maestro armero y un cabo de la guardia civil amigos, los cuales llegaron a falsificar la orden de libertad.

La tabernera fué hecha prisionera cuando los rebeldes se hicieron dueños de Toledo, pero dos hijas de ella consiguieron escapar y luchan con las fuerzas leales.

La evadida ha dicho que la situación en el Alcázar es terrible. En este momento la población civil la forman unas ciento cincuenta mujeres y unos noventa niños, que viven en los sótanos constantemente para no ser alcanzados por los disparos de los sublevados y de las tropas rebeldes. Ha confirmado que la alimentación consiste en carne de caballo frita y en trigo tostado, más una pequeña cantidad de agua, pero como ésta se halla contaminada ha provocado enfermedades gástricas a bastantes niños. Ha dicho que los presos salían a pasear, pero tuvieron que dejar de hacerlo por el hedor de los cadáveres enterrados en malas condiciones. Desde hace días los muertos son arrojados por los acantilados al río Tajo, en cuyas peñas hay más de setenta cadáveres en plena descomposición. Otro peligro son los caballos muertos por la mala alimentación y la falta de agua. Ha dicho, también, que cuando salió del Alcázar quedaban unos veinte caballos. Según sus cálculos hay en el Alcázar quinientos guardias civiles, ciento cincuenta oficiales y doscientos fascistas. Los pocos soldados y guardias de asalto prisioneros de los facciosos están al cuidado de los caballos. Los jefes y oficiales rebeldes han formado tres turnos que ocupan constantemente los puntos estratégicos. Los fascistas vigilan constantemente a los guardias civiles mientras los jefes rebeldes y algunos cadetes disparan las ametralladoras y fusiles que poseen.

Cuando las dos prisioneras salieron a la calle y avanzaron hacia el lugar en que se encuentran las fuerzas leales, la impresión que recibieron fué tan grande que estuvieron a punto de desmayarse y tuvieron necesidad del auxilio médico.

El mitin de ayer en el Olympia
AFIRMACION DE SOLIDARIDAD DEL PROLETARIADO MUNDIAL EN LUCHA CONTRA LAS FUERZAS DE LA REACCION

Importantes discursos. - Considerable multitud acudió a esta magna manifestación de las fuerzas de izquierda y socialistas

Organizado por el Secretariado de la U. G. T. y por la Dirección del Partido Socialista Unificado de Cataluña, ayer, por la mañana, tuvo efecto en el teatro Olympia un gran acto de afirmación antifascista y a favor de la solidaridad de todo el proletariado en la lucha contra las fuerzas reaccionarias.

El acto empezó poco después de las diez de la mañana. La vasta sala del Olympia aparecía totalmente llena. Abundaban entre el numeroso público una multitud de milicianos armados como asimismo numerosos afiliados a las Juventudes Unificadas.

En la misma calle, frente al mismo teatro, se estacionó una considerable multitud que no había podido tener acceso al mismo y que siguieron el transcurso del acto por medio de potentes altavoces que se instalaron debidamente. Los discursos fueron también radiados por las Emisoras de la Generalidad de Cataluña.

Todas las vallas y palcos del teatro, hallábanse invadidas de un gran número de banderas pertenecientes a organizaciones del P. S. U. C. y U. G. T. Al fondo del escenario figuraba una banda de música integrada por milicianos adscritos al P. S. U. C. Durante el transcurso de los parlamentos, se efectuó una colecta a favor de los caídos en la lucha contra el fascismo.

Presidió el acto el diputado al Parlamento Catalán, señor Fronjosá, y lo acompañaban en la presidencia los señores Comorera, Vidiella, Sesé, García, Ardiaca y Gutiérrez.

El señor Fronjosá cuidó de abrir el acto, remarcando la significación del mismo, netamente antifascista i de solidaridad obrera. Acto seguido, cedió la palabra al compañero Gutiérrez, que ostentaba la representación de la U. G. T.

El orador se extendió en consideraciones en torno de las diversas luchas que ha sostenido España por la conquista de la libertad, evocando diversos de los gloriosos combatientes de Cataluña y España que han dado la sangre por un ideal de libertad y justicia.

Se refirió también a la guerra actual contra el fascismo y destacó que era necesario evitar a toda costa una intervención extranjera que podría ser el fermento de un conflicto internacional.

Vidiella hizo uso de la palabra poco después, en representación del P. S. U. C. Empezó destacando que la gesta de Asturias en 1934, nos demostró cómo se ha de vencer al fascismo. Con el fusil en la mano.

El fascismo no podrá triunfar porque no ha triunfado, donde no ha contado con la complicidad o la ayuda del poder público. Y no solamente no cuentan con la colaboración de los Gobiernos de la República ni de la Generalidad, sino en las poblaciones donde aún dominan, amenazando a los obreros.

Hay un poderoso sector de Prensa extranjera—sigue diciéndose—que dice que los fascistas pue-

den ganar en España, porque los obreros no mantienen la unión, que están divididos. Yo tengo que decir, que es absolutamente todo lo contrario. Hay una unidad de pensamiento y unidad de acción conjunta. Entre la U. G. T. y la C. N. T. hay una unidad de criterio en la lucha contra el fascismo. Si la reacción ha podido salir victoriosa algunas veces en el curso de la historia de España, ha sido porque el proletariado no ha estado nunca unido. Ahora, afirmamos rotundamente que la unión entre las fuerzas trabajadoras, las masas populares y la pequeña burguesía está hecha, es una realidad. Las dos centrales sindicales U. G. T. y C. N. T. marchan y combaten conjuntamente por unos objetivos comunes.

Acto seguido, este orador, se dirigió en castellano a un grupo de milicianos de Jaca, que han podido huir de la barbarie fascista y que se encuentran en la planta superior del teatro. El público, de pie y alzando el puño, les tributó una entusiasta ovación.

Milicianos de Jaca — dijo Vidiella —, decid a vuestros hermanos aragoneses, castellanos, extremeños, gallegos y andaluces que los catalanes estamos dispuestos a luchar por la libertad de nuestros hermanos de las otras tierras de España que se hallan bajo la bota del militar fascista.

Camaradas milicianos: A luchar, a empuñar el fusil y las ametralladoras, a vencer...

A continuación hace uso de la palabra el diputado comunista francés y miembro del Comité Central del Partido Comunista de Francia, señor Pigenier.

Llevo a los trabajadores de Cataluña y España — dijo — la salutación más fraternal de sus hermanos de Francia, y la expresión viva y ferviente de la solidaridad en la lucha que estáis llevando contra el fascismo de vuestro país.

Hace días que celebramos un mitin de solidaridad con los valientes antifascistas españoles. Asistieron setenta mil personas, que, delante del jefe del Gobierno francés, M. Leon Blum, no cesaban de reclamar armas y municiones para nuestros hermanos de España.

La solidaridad de los trabajadores franceses no ha de ser solamente moral, sino también material. No se bate con palabras al fascismo, sino con fusiles y cañones. Armas y municiones, que no han de servir tan sólo para defender la libertad del pueblo español, sino, también, para defender la libertad de todo el mundo.

Dijo después el diputado francés que venía a Barcelona, y que luego se dirigiría a Madrid, en representación de todos los municipios franceses del Frente Popular, para ofrecer la ayuda y la cooperación de las municipalidades de la vecina república, en el caso que se hubiera de recoger a huérfanos de luchadores españoles.

El orador finalizó su parlamento (Continúa en la pág. 2.)